

Herrn Ortsvorsteher  
Norbert Herlein  
Zum Weiher 13

35398 Gießen-Kleinlinden

Berliner Platz 1  
35390 Gießen

■ Auskunft erteilt: Kerstin Braungart  
Zimmer-Nr.: S04-017  
Telefon: 0641 306-1075  
Telefax: 0641 306-2700  
E-Mail: kerstin.braungart@giessen.de

Datum: 05.12.2011

## D u r c h s c h r i f t

### **Straßenbeleuchtung Kleinlinden;**

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 12.09.2011, OBR/0377/2011

Sehr geehrter Herr Herlein,

der Ortsbeirat hat in seiner 5. Sitzung am 28.09.2011 folgenden Antrag beschlossen:

„Der Magistrat wird gebeten zu überprüfen, wie hoch die Kosten für die Beleuchtung der Straßen außerhalb der Hauptstraßen sind. Weiter wird der Magistrat gebeten zu überprüfen, ob die Beleuchtung der Straßen außerhalb von Hauptstraßen (Wetzlarer und Frankfurter Str.) in tiefen Nachtstunden zwischen 1 und 4 Uhr reduziert werden kann, um einen Beitrag zur Einsparung von Energie zu leisten und ohne die Sicherheit zu gefährden.“

Beiliegende Stellungnahme von Frau Bürgermeisterin Weigel-Greilich übersende ich Ihnen m. d. B. um Kenntnisnahme.

Mit freundlichen Grüßen  
i. A.

gez.

Braungart

D / Fraktionsvorsitzende, Frau Bürgermeisterin Weigel-Greilich z. K.

**Die Bürgermeisterin**

Universitätsstadt Gießen · Dezernat II · Postfach 11 08 20 · 35353 Gießen

Geschäftsstelle Ortsbeiräte  
- Bereich Kleinlinden -

im Hause

Berliner Platz 1  
35390 Gießen

Telefon: 0641 306 – 1004/1016

Telefax: 0641 306 - 2015

E-Mail: [gerda.weigel-greilich@giessen.de](mailto:gerda.weigel-greilich@giessen.de)  
[sandra.siebert@giessen.de](mailto:sandra.siebert@giessen.de)

Ihr Zeichen

Ihr Schreiben vom

Unser Zeichen

II-Wei./si.- OBR Kleinlinden

Datum

02. Dezember 2011

**5. Sitzung Ortsbeirat Kleinlinden am 28.09.2011**  
**TOP 10 - Straßenbeleuchtung Kleinlinden - OBR/0377/2011**

Sehr geehrte Damen und Herren,

zum obigen Antrag wird mitgeteilt, dass dort, wo es bei den Lampen technisch möglich ist, schon jetzt eine nächtliche Absenkung der Beleuchtung erfolgt. Steuerungstechnische Voraussetzungen im Netz liegen dazu vor. Eine Abschaltung, beispielsweise jeder zweiten Lampe, ist aus Sicherheitsgründen ausgeschlossen, da die Gleichmäßigkeit der Beleuchtung verloren ginge. Bei der Modernisierung der Straßenbeleuchtungsanlage sind wir bestrebt, energieeffizient vorzugehen. In Kürze werden zwei Wohnquartiere in Gießen mit insgesamt ca. 100 Lampen auf LED-Leuchtkörper umgerüstet. Dies ist eine vom Bundesumweltministerium geförderte Maßnahme. Der Einsatz der LED-Technik in Hauptverkehrsstraßen ist zurzeit noch nicht vorgesehen, da die Wirtschaftlichkeit hier noch nicht gewährleistet ist. Gleichwohl ist es erforderlich, die noch in einer Vielzahl von Leuchtkörpern vorhandenen Quecksilberdampflampen auszutauschen, da diese Lampen ab dem Jahr 2015 nicht mehr eingesetzt werden dürfen. In dieser Thematik werden gemeinsam mit den Stadtwerken Lösungsmöglichkeiten für die Umrüstung unter energieeffizienten Gesichtspunkten erarbeitet. Dabei wird die LED-Technik eine große Rolle spielen.

Mit freundlichen Grüßen



Gerda Weigel-Greilich  
Bürgermeisterin